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************************************************************************************** 

Ｈ１９年度 梅園だより １号   H１９.５.６ 

梅園２丁目自治会 発行 

 

定期総会報告 
平成 19 年 4 月 7 日（土）19 時より梅園集会所にて、梅園自治会定期総会が開催されまし

た。本年度総会は、自主防災会、規約改訂の案件があり、平成 19 年度予算案も含めて、夜遅

くまで多くの活発な議論が交わされました。 

  出席者：新旧役員を含め 108 名、委任状 212 名、合計 320 名   

1. 平成１8 年度活動報告  

会長、副会長各担当より、先日配布されました総会資料に沿って説明がなされました。主

な内容は以下のとおりです。 

● 自主防災会関係 

昨年度総会で決議しました「自主防災組織設立」について、第 2 回役員会で承認頂いた方針に

則って、防災会の結成と資機材の整備を完了致しました。 

● 梅園集会所関係 

保守管理業務と清掃業務の外部委託を実施しました。また、より利便性を高めるため、時

間、料金、無料使用団体等の見直しを行いました。集会所の老朽化が進んでいたため、屋根の

塗装工事を実施しました。 

● 総務関係 

旧名簿 467 部回収しました。回収率は 94 ％です。平成 18 年度の会員数の変動は、入会

10、退会 11 です。H19.3.11 現在の会員数は 523 です。 

● 環境関係 

ゴミ集積所の新設（南区梅園公園南側）、不法投棄物の撤去、公園内の放置自転車およびゴミ等

の撤去、公園の環境改善（梅園公園、やまゆり公園）、道路の補修、防犯灯保守等について活動を

行いました。 

● 行事関係 

以下の行事を開催、または出席しました。 

 ４月２０日（木） 桜地区連合会総会出席 

 ６月 ４日（日） 楽々市開催（於梅園公園） 
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 ７月１５日（土） 親子夜間パトロール実施（自警団と共催） 

 ９月１８日（月） 敬老の日 お祝い行事（70 歳以上の方にお赤飯をお届けしました。） 

１０月２２日（日） 梅園大運動会開催 

２. 平成１８年度決算報告 会計監査報告 

両報告とも異議なく承認されました。 

３. 規約改訂提案 

本年度より、自警団が役員からはずれ、純ボランティア団体として活動することになりました。

これに伴い、「文化体育委員」が「体育防災委員」と名称を変更して、防災会組織員として参加

する規約改訂案が提起されました。多くの議論がありましたが、賛成多数で承認されました。 

規定改訂内容は以下のとおりです。 

１．「文化体育」を「体育防災」に変更 

２．自警団関連削除 

３．役員会への出席役員の変更 

４. 平成１９年度予算案提案 

今後のために集会所の積立金を増額しました。運動会費について、物品類の配布が多すぎるの

ではないかという意見も勘案し、減額としました。助成金も各団体のバランスを考えて調整し、

また自警団はボランティア団体ということで助成金としました。 

多くの議論がありましたが、自警団の助成金の増額修正を行った上で、賛成多数で承認さ

れました。 

５. 自主防災会 

規約については、市の雛形を元に本自治会に合わせて補正し、作成しました。組織につい

ては、体育防災委員が各班の班長として活動して頂く形になりました。決算は、自治会から

切り離し、防災組織決算となります。 

規約案、組織案、決算報告は賛成多数で承認され、「梅園自主防災会」は正式に発会されま

した。 

６. 平成１９年度役員選出 

  新役員が選出され各担当役員が紹介されました。併せて民生委員が紹介されました。 

  平成１９年度の新役員、および民生委員の皆さんは以下の通りです。 
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 東１区 東２区 西１区 西２区 南区 

区長 
（役職） 

田崎 
（行事） 

竹内 
（環境） 

近藤 
（環境） 

田中 
（会長） 

花房 
（総務） 

副区長 宮崎 尾瀬 小山 平田 柳下 
１班 井上 中野 小早川 太田 櫻井 
２班 篠原 井上 伊藤 石井 持田 
３班 中村 有隅 原田 泉 和田 
４班 柴沼 保永 丸山 近藤 羽下 
５班 山崎 佐藤 森 和田  
６班  吉成 駒田   

班

長 

７班   市川   
高野 有馬 河崎 宇田 植松 文化体育委員 
井濃内 小松 水野 金井  

書記 鈴木・古川 
会計 黒崎 
会計監査 小林・小林 

 民生委員： 白木・中川・水越・福田 

 

 

第一回役員会報告 
 平成 19 年 4 月 7 日（土）定期総会終了後に、第一回役員会が開催されました。 

出席者：会長、副会長 4 名、副区長 5 名、班長 27 名、書記 2 名、会計 合計 40 名 

● 自治会会員名簿について 

個人情報の保護の観点より、現在の名簿配布に見直しが必要という意見があり、今年度の名簿

のあり方について議論がなされました。電話番号の公開は班内のみにするという案が、提起され

ましたが、 

• 共有ゴミ捨て場を、班をまたがって使用している現状があり、他の班の方の連絡先も必要。 

• 子供、お年寄りの方の迷子時の対応といった際に、他の班の方に連絡しなくてはならない

場合がありうる。 

等の意見があり、最終的に、本年度は「従来どおりの名簿」を作成することで合意されました。 

 

次回役員会は、６月２日（土）午後７時 より 

梅園集会所にて開催されます。 
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第一回区長会報告 
 平成 19 年 4 月 21 日（土） 於：梅園集会所 

  出席者：会長、副会長 4 名、会計、書記 1 名、合計 7 名 

● 自治会会員名簿について 

更新等の利便性向上のため、電子化を行うことにしました。現在、作業が進行中です。 

● 年間行事計画 

以下の行事を行うことで、区長会にて承認されました。 

① 楽々市   ５月２７日（日） 

② 夜間子供パトロール ７月１４日（土） 

③ 敬老の日   ９月１７日（月） 

④ 運動会   未定 

● ゴミ集積所等についての調査について 

ゴミ集積所使用状況、街灯、道路補修、ミラーについてのアンケートを行います。市への申請

を早めに行う必要があるため、各班長さんに、5 月 19 日（土）までに環境担当区長に提出をお

願いしています。ご協力よろしくお願いします。 

 

 

梅園自治会入退会者 

平成 19 年度 3 月 11 日以降の入退会者 

（平成 19 年 5 月 4 日までに総務担当区長に届けを出されている方です。） 

 

   （略） 
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************************************************************************************** 

Ｈ１９年度 梅園だより 2 号  H１９.7.1 

梅園２丁目自治会 発行 

 

5 月 6 日以降の主な自治会活動内容をお知らせします。以下の会合、行事、活動がありました。 

5 月 12 日 第 1 回梅園集会所運営委員会 

5 月 23 日 第 2 回区長会 

5 月 27 日 第 22 回楽々市 

6 月 2 日 第 2 回役員会 

6 月 上旬 入会勧誘ビラ配布 
 

第 22 回楽々市の報告 

さる 5 月 27 日に、梅園公園にて、恒例の 第 22 回楽々市（フリーマーケット）が開催され

ました。 

日時  平成 19 年 5 月 27 日（土） 10 時～ 12 時 30 分（30 分延長） 

内容  ① 参加 25 店舗、掲示板広告ショップ 3 品目 

② ミニコンサート（ウクレレキッドとその仲間マカマカの演奏、2 ステージ） 

当日は、快晴のお天気にも恵まれ、多くの方々がお見えになりました。今回は、ウクレレバン

ドによるコンサートが催され、雰囲気を盛り上げていました。明るい新緑の梅の木陰で楽しい買

い物と音楽、梅園公園のすばらしさをいっそう楽しんで頂けたと思います。要望により 30 分の延

長後、事故などのトラブルもなく無事終了しました。来場者からは、来年は私もぜひ出したい、

秋もやって欲しいとの声も聞かれました。楽々市の行事に、ご支援ご協力頂いた役員ならびに会

員の皆様、駐車場の確保と保安にご協力頂いた自警団長福田さんに感謝いたします。(行事担当：

田崎) 

 

楽々市フリーマーケットの様子 
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第一回梅園集会所運営委員会報告 

平成 19 年 5 月 12 日（土）に、梅園集会所にて、第一回集会所運営委員会が開催されました。 

出席者：自治会区長会 7 名、みどり会、たんぽぽ、各子供会、うみだ、梅園文庫、自警団 

各代表 12 名 合計 19 名 

● 本年度の運営委員について 

本年度は、自治会区長会、みどり会、たんぽぽ、各子供会（西１区、西２区、東、南）、うみだ、

梅園文庫、自警団、および受付が運営委員となります。パッチワークは今年度から有料団体とな

ったため、辞退されました。（後日、連絡網名簿が作成され、各委員に配布されました。） 

● H19 年度の保守管理業務 

本年度の保守管理業務と掃除の年間スケジュールを作成しました。各月ごとに、みどり会、た

んぽぽ、子供会 2 グループ、うみだの 5 団体が順番に担当することになりました。また、ワック

スがけは子供会、座布団洗濯はうみだ、障子張替えをみどり会が担当することになりました。 

● 梅園集会所規則、使用料規定 改訂について 

現規定では、1) 使用申し込み資格に関する記述がないこと、2) 調理室のお茶程度の使用時の

料金の規定が曖昧であることが問題とされ、規則、料金規定の改訂について議論されました。（後

日、役員会にて改訂提案が可決されています。詳細は、役員会議事録をご参照ください。） 

● ホワイトボード、卓球台の更新について 

集会所ホールのホワイトボードが老朽化しており、卓球台も不具合のため使用できない状態に

あることから、それぞれ新品を購入することに決定いたしました。（後日、購入、更新済です。） 

● 掲示板の使用について 

集会所掲示板の不適切な使用が見受けられるため、掲示においては、委員長の承諾を必要とし

ました。今後、掲示物には、委員長許可印の捺印が必要となります。また、掲示物の紙の大きさ

を、原則として A4 以内としました。ご協力お願いします。 

ウクレレキッドとその仲間マカマカの皆さんの演奏 楽々市フリーマーケットの様子 
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第二回区長会報告 

平成 19 年 5 月 23 日（土）に、梅園集会所にて、第二回区長会が開催されました。 

出席者：会長、副会長 4 名、書記、会計 合計 7 名 

● 自治会への勧誘について 

自治会の新規会員勧誘についての議論がなされ、以下の対策を行うことで合意されました。 

①「勧誘ビラ」を作成する 

② 各班長さんに協力を依頼し、自治会未加入住民へ配布する 

③ 同時に、マンションの管理会社を訪問して勧誘を依頼する。 

特に、三菱ガス化学跡地「アベニュー梅園」の住民の方々を勧誘する必要性が議論され、4 世

帯のみになった東 1 区 3 班の世帯数を増やすため、自治会加入の際は 東 1 区 3 班に所属するこ

ととし、東 1 区副区長、東 1 区 3 班長に協力を依頼することとしました。 

● 梅園集会所規則、使用料規定 改訂について 

集会所運営委員会における議論をもとに、改訂案が作成され、次回役員会にて提案することで

承認されました。 

● 自治会会員名簿について 

名簿の電子化と訂正・修正が終了した旨、報告がありました。 

● その他 

その他、会費の見直し、梅園だよりのあり方の見直しについて等の提起があり、引き続き議論、

検討していくこととなりました。 

 

第二回役員会報告 

平成 19 年 6 月 2 日（土）に、梅園集会所にて、第二回役員会が開催されました。 

出席者：会長、副会長 4 名、会計、書記 2 名、副区長 5 名、班長 27 名、体育防災委員 4 名

みどり会会長 弦巻さん、子供会 三島さん、自警団団長 福田さん 合計 47 名 

● 回覧板枚数調査（会長） 

つくば市に報告するために各区の回覧板枚数を調査した結果が報告されました。以下のとおり

です。 

区 班数 世帯数 回覧板数

東 1 5 88 10
東 2 6 116 15 
西 1 7 133 13 
西 2 5 105 10 
南 4 88 10 
合計 27 530 58
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● みどり会の紹介（みどり会会長 弦巻さんより） 

みどり会の活動が紹介されました。梅園だより本号に紹介を掲載しましたので、ご覧ください。 

● 夜間親子パトロール・夏祭りについて（子供会代表 三島さんより） 

7 月 14 日の「夜間親子パトロール・夏まつり」について、説明がありました。今年は、初めて

の試みとして、自治会、自警団、子供会の共催で、親子夜間パトロール・夏まつりが開催されま

す。また、「子どもを守る 110 番の家」募集についての協力の依頼もありました。（後日、参加募

集、協力募集のちらしが回覧されました。） 

● 梅園集会所規則、使用料規定 改訂について（会長） 

集会所運営委員会より以下の 2 点の集会所規則、使用料金規定の改訂の提案があり、挙手によ

り全員一致で承認されました。 

① 集会所規則 第５条（使用申し込み）に「使用申込者は梅園２丁目自治会会員に限る。」の

文言を挿入する。理由は、自治会会員であることのメリットをはっきりさせるため。現規定では

自治会員が全く関わらない団体でも使用可能である。 

② 使用料金規定 １）使用料金表の注釈に「（注４）調理室でお茶を沸かす程度の使用は基本料

金に含まれる。茶がら等の残り物はすべて持ち帰ってください。」を追加する。理由は、現状でも

お茶程度は無料にしているが、現規定では無料とは読めない。誰が読んでもわかる規定にしてお

く必要がある。 

● 世帯数が極端に少なくなっている班についての対策・方針（会長） 

「アベニュー梅園（三菱ガス化学跡地）」の住民の方々については東 1 区 3 班が勧誘し、東

1 区 3 班に加入してもらい、西 1 区 2 班については改めて検討することとなりました。 

● 自治会加入勧誘（総務担当） 

加入勧誘ビラの原案が提示され、内容、配布方法について議論されました。勧誘ビラにつ

いては、活動内容の順番を見直しの上、カラー写真を入れて、カラー印刷することになりま

した。（後日、副区長を経由して、各班長に配布されました。） 

● 自治会名簿の進捗状況報告（総務担当） 

名簿作成の進捗状況が説明されました。昨年同様の名簿を、新しい会員加入の申し込み期限（６

月末）を待って、印刷、配布する予定です。 

● ゴミ集積所について（環境担当） 

新しいゴミ集積所 MAP が配布されました。また、ゴミ集積所新規申請、不法投棄への対応、

6/3 朝の市内一斉清掃について説明がなされました。また、ゴミ集積所の掃除当番について、自

治会員以外も含めて使用者全員を掃除当番表に加えるよう、班長に依頼しました。班長から、

いくつかのゴミ集積所の問題点が指摘され、環境担当が対応することとなりました。 

● 楽々市、運動会、防災について（行事、防災体育委員） 

楽々市の報告、運動会開催までの準備予定、防災への取り組みの説明がありました。 
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● その他 

「つくば市障害者センター桜」裏の小道が暗いため、街灯をつけてほしいと市に要望を出し

た旨、報告がありました。（6/4 に市道路課担当者との立会いで、現場確認がありました。他

にも街灯設置要望があればお知らせください。） 

● 自警団活動報告（自警団団長 福田さんより） 

梅園地区にて、5/31 現在で 25 件もの事件（空き巣、車上荒らし、車の盗難等）が発生し

ているとの報告がありました。（自警団よりお知らせのちらしが配布され、回覧されました。）

8 月に赤塚公園前に交番が開設予定で、梅園・東・稲荷前を管轄することになる旨のお知ら

せがありました。 

● 次回役員会は、8 月 25 日（土）19:00 から梅園集会所で開催されます。 

 

集会所玄関、防災倉庫の鍵保有者について 

災害など緊急事態の時に困らないよう、集会所玄関、および防災倉庫の鍵の保有者リストをこ

こに掲載します。連絡先は、4 月に配布しました役員連絡網、7 月配布予定の会員名簿をご参照く

ださい。 

       鍵 
保有者 

玄関 
防災倉庫 

（西側倉庫） 

会長 1 1
区長４名 4 4 
書記 2  
受付(T-1 ｲﾝﾄﾞｱﾃﾆｽｽｸｰﾙ) 5  
自警団長 1  
みどり会 2  
子供会 1  
うみだ 2  
たんぽぽ 2  
梅園文庫 1  
合計 21 5

 

梅園親子パトロール・夏まつりのお知らせ 

以下の日程で自治会、自警団、子供会の共催の親子パトロール・夏まつりが開催されます。 

日時 平成 19 年 7 月 14 日（土） 夏まつり 17:30 ~ 19:00 

 親子パトロール 19:00 ~ 20:30  

* 雨天の場合は 15 日の同時刻に実施 

場所 梅園公園・梅園 2 丁目地内 

（なお、参加募集ちらしが 6 月中旬に回覧され、申し込みは 6/25 にて終了しております。） 

平成 19 年 4 月 21 日現在 

* 数字は所有している鍵の数です。 
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会員の皆様へのお願い、ご注意 

 

● ゴミの不法投棄、街灯の不具合について 

ゴミ集積場に不法投棄があり処分に困られた場合、および街灯の不具合を見つけられた際には、

各班の班長さんにお知らせください。適宜、対応いたします。 

● 犬、猫の飼い主の方へのお願い 

手ぶらで（糞の始末をする道具を持たないで）犬の散歩をされている方が見受けられ、公園な

どで糞の放置が目立っています。また、猫の糞に困っているという苦情も受けています。犬の飼

い主の方は、散歩の際には、糞の始末にご協力お願いします。また、猫の飼い主の方は、近隣の

お宅に迷惑のかからないよう、躾をよろしくお願いします。 

● 迷惑路上駐車について 

梅園地区内にて、迷惑路上駐車が見受けられ、子どもの通行等に危険というご指摘を受けてい

ます。路上駐車はなさらないよう、ご協力お願いします。 

● 悪質催眠商法にご用心！ 

タダ同然で商品を提供して客を呼び込み、 終的に高額の健康食品を売りつける被害が多発し

ています。十分、ご注意ください。万が一、被害にあわれましたら、つくば市消費生活センター

（029-861-1333）にご相談ください。関連情報については、つくば中央警察署（029-851-0110）

にご連絡ください。 

● 梅園地区にて事件が多発しています。ご用心を。 

自警団、警察の方からの情報によりますと、今年に入って、梅園地区にて、空き巣、車上荒ら

し、車の盗難、放火等の事件が多発しています。十分、ご用心ください。また、6/19 夜に、つ

くば市高見原地内で発生したパチンコ店店長が刺されて亡くなった事件について、警察当局より、

捜査に対する協力（情報提供）をお願いされております。連絡先は  つくば中央警察署 

（029-851-0110） です。 

 

 

梅園自治会入退会者 

平成 19 年度 5 月 4 日以降の入退会者 

（平成 19 年 6 月 30 日までに届けを出されている方です。） 

 

  （略） 
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みどり会の紹介 

設立  昭和 63 年（1988 年） 

会員数 54 名（2007 年 4 月 1 日現在） 

会長  弦巻さん（南 4 班、第 7 代会長） 

会員資格 梅園及びその周辺に住む、概ね 60 才以上で入会を希望する方 

会費  2,000 円 / 年（但し、10 月以降入会は 1,000 円） 

活動目的 1. 教養ならびに趣味の向上 

 2. 心身の健康の保持、増進 

 3. 知識と経験を社会に役立てる（奉仕） 

 4. 会員相互の親睦友愛を深める 

活動内容 （以下、回数は年単位） 

◎ 総会 記念事業と総会 午後 1:00 ~ 3:00  1 回 

◎ 例会 第 1 金曜日 午前 10:00 ~ 午後 2:00 11 回 

 誕生会と毎月のテーマによる活動 

 昼食 各自持参 4 回、会で用意 5 回、外食 2 回（新年会、秋を楽しむ） 

◎ 旅行 

 1 泊（参加費 15,000 円）  1 回 

 日帰り（参加費 2,500 円） 1 回 

◎ 桜地区連合会活動 

 シルバー大学 6 回（会から 3 名参加） 

 スポーツ大会 1 回 グランドゴルフ、輪投げペタンク、ゲートボール、クロッケー（希望者全員） 

◎ 各部の活動 

 ゲートボール 毎週 月・水・土曜日 午後 1:30 ~ 5:00 頃 梅園公園 

 クロッケー 随時 梅園公園 

 グランドゴルフ 毎週 火・木・土曜日 午前 9:30 ~ 11:30 梅園公園 

 俳句会 第 1 土曜日 午後 1:30 ~ 4:00 石谷さん宅 

 囲碁会 第 3 月曜日 午後 2:00 ~ 4:00 梅園集会所 

 梅花会練功（太極拳ストレッチ） 第 2 月曜日 午後 1:00 ~ 3:00 梅園集会所 

◎ 広報活動  みどり会だよりを毎月末発行 

◎ 清掃活動  2000 年から市の呼びかけに応じ「アダプト・ア・パーク」（市民団体が 

 公園の里親となって行う環境美化活動）に参加。これまでの活動とドッキングさせた。 

◎ シルバークラブ保険  (財)全国老人クラブ連合会の運用の傷害保険（希望者） 

ケガで一日だけの入院、通院にも補償、掛金 500 円~10,000 円/年 掛け捨て。 

会長さんより一言： とにかく楽しい会です。同時代を生きた友として、前置きなしで話が通

じます。わが故郷、戦争体験、これからの夢、健康のことから医療や福祉まで、いたわり

あい、ささえあっています。 

入会を希望される方は、是非、現会員、または会長まで、ご連絡ください。 
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自治会長寄稿： 

「梅園２丁目自治会について」 
梅園２丁目自治会長（平成 19 年度） 

田中   

梅園２丁目自治会はつくば市の中でもユニークな自治会だと思います。都市化の進む中、

住民同士の人間関係が希薄になり、お隣が何をする人かわからないまま、人々がお互いに無

関心になっている地域が増えています。そういう時代の流れに抗して地域の運動会や楽々市

を実行できる自治会はつくば市の中でも多くはないと思います。 

今年の楽々市はミニコンサートもあり、賑やかで楽しく住民どうしの交流の場になりまし

た。秋には運動会があります。役員を引き受けてくださった方々や、班長、ボランティアの

みなさんにはたいへんお世話になりますが、老若男女みんなと一緒に遊べるたのしい運動会

になればと願っています。 

自治会は梅園集会所を運営していますが、集会所では様々なサークルが活動しています。

高齢者のためのサークル「みどり会」の活動については、この「梅園だより」でも紹介され

ています。未就園児・乳幼児とその親にたいしては「たんぽぽ」や「うみだ」といったサー

クルがユニークな活動をしています。その他のサークルについても梅園集会所の掲示板に活

動予定が掲示されています。梅園には子供会が４つ（東、南、西１，西２）あり小学生を持

つ親子を対象に活動しています。来る 7 月 14 日(土)には自治会・自警団・子供会の合同で夏

まつりと親子夜間パトロールを予定しています。 

梅園集会所は梅園住民によるサークル文化活動を歓迎していますので、皆さま方のご利用

をお待ちしています。使用申し込みの受付は「T１インドアテニススクール」にお願いして

います。 

自治会では、つくば市等からのお知らせの配布、回覧をはじめ、ゴミ集積場の維持管理、

市道の外灯の維持管理、市道や公園の不具合カ所が見つかれば自治会を通じて市役所へ連絡

します。（この中には市役所から委託料や補助が来ている項目もあります。）この他にも、梅

園２丁目自治会は住み良い安全な街にするために様々な活動をしています。自治会がなくな

ってしまえば、梅園地区は本当に無味乾燥な楽しくない地区になってしまいます。 

平成 19 年度の自治会長を引き受けさせて頂きましたが、微力ながらできるだけ多くの住

民の方々に参加して頂けるような楽しい自治会活動にしていきたいと思いますので、皆さま

方のご協力をお願い致します。 
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************************************************************************************** 

Ｈ１９年度 梅園だより 3 号  H１９.９.30 

梅園２丁目自治会 発行 

 

6 月 30 日以降の主な自治会活動内容をお知らせします。以下の会合、行事、活動がありました。 

6 月 30 日 第 3 回区長会 

8 月 18 日 第 4 回区長会 

8 月 25 日 第 3 回役員会 

9 月 1 日 梅園夏まつり、夜間親子パトロール 

9 月 17 日 敬老の日お祝い行事 

9 月 29 日 第 2 回梅園集会所運営委員会 

9 月 30 日 平成 19 年度自治会名簿配布 
 

梅園夏まつり、夜間親子パトロールが開催されました 

さる 9 月 1 日に、梅園公園および梅園 2 丁目地区内にて、梅園夏まつり、夜間親子パトロール

が開催されました。 

日時  平成 19 年 9 月 1 日（土） 17:20 ～ 20:00 

内容  ① 夏まつり（子供会主催による縁日） 

② 親子パトロール（自警団の方々の先導による梅園 2 丁目地区内パトロール） 

今年は、初めての試みとしてお楽しみ夏まつりが、夜間親子パトロールの前行事として催され

ました。子供会の役員、自警団有志の方々が中心となり、一生懸命頑張って行事を盛り上げてい

ただきました。おかげさまで 365 名の大勢の方々に参加して頂くことができました。 

当日は 17 時過ぎから親子の参加予約券受付を開始し、4 つの縁日コーナーを設け、パトロー

ル開始まで親子で楽しんでもらう、お祭りとなりました。 

 

縁日 - わなげ 夏まつりの様子 – 沢山の方々が参加されました
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地域ではこのような、一緒になって親子、お友達とのふれあう場が少ないため、子供たちの大

喜びで夢中に遊ぶ笑顔にふれることが出来、大変うれしく思いました。 

18 時 30 分頃からパトロールの準備に入り、来賓の警察、市の方々、東小学校長のご来場を

いただいたなかで、いよいよパトロールに出発しました。パトロールは 9 コースに分かれ、それ

ぞれ自警団、警察の付き添いで約 30 分の町内パトロールをしました。いつもの静かな町内も、

この日ばかりは元気な子供たちの防犯を呼びかける声で賑わっていました。19 時 30 分、全員無

事に公園に戻り、報道関係の撮影やインタビューなどがあって、盛況のうち散会となりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

さあ、パトロールに出発です 

挨拶をされる自警団団長福田さん(右)、自治会長田中さん(左)

警察署の方々にもご協力頂きました

9 班に分かれて集合です 

縁日 - くじ 縁日 - スーパーボールすくい 
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当初は 7 月 14 日（土）を予定したのですが、台風接近のためやむなく 9 月 1 日に延期となり

ました。にもかかわらず当初を上回る参加となり、子ども会役員の方々や自警団の方には大変御

苦労を頂きました。本行事が今後の町内の防犯と地域のふれあいに少しでもお役に立てればと関

係者一同、心から念じています。会員皆様のご協力、有難うございました。厚く御礼申し上げま

す。 (行事担当：田崎) 

 

敬老の日お祝い行事の報告 

9 月 17 日（祝）敬老の日に、梅園自治会の 満 70 歳以上の方々に、ご健康をお祝いしてお赤飯

をお配りいたしました。本年度は、78 名の方にお配りしました。（対

象者 102 名のうち、ご不要と回答された 24 名の方を除いた数です）

なお一層のご健勝をお祈り申し上げます。 

 

 

自治会名簿配布について 

昨年度までの印刷業者の廃業、名簿電子化の作業の遅れ等のため、名簿作成が遅れておりまし

たが、9 月末に印刷完了、配布の運びとなりました。皆様のお手元にお届けするのが、大変遅く

なりましたことを、お詫び申し上げます。もし、内容に誤り、訂正箇所がありましたら、班長さ

んまでお知らせください。 

 

第三回役員会報告 

平成 19 年 8 月 25 日（土）に、梅園集会所にて、第三回役員会が開催されました。 

出席者：会長、副会長 3 名、会計、書記、副区長 5 名、班長 25 名、体育防災委員 2 名、 

梅園文庫 穂積さん 合計 40 名 

● 梅園文庫の紹介（梅園文庫 穂積さんより） 

梅園文庫の活動が紹介されました。本号 p.6 に紹介を掲載いたしました。 

● 環境（道路、公園）担当区長より報告 

❖ 「梅園公園 南東角交差点」に於ける事故多発について 

調査の結果、3 年間に大きな事故が 3 回、小さな事故が 2 回あったことが確認されました。

土浦野田線渋滞時の抜け道として使われており、地元以外のドライバーが水路に沿っている

東西方向が優先と誤認している模様です。また、設置場所の制約から止まれの標識が見えに

くいことも原因と考えられます。とりうる対策として、東西方向と共に南北方向も一時停止

（双方向一時停止）にすることが考えられ、つくば中央警察署に要望書を提出しました。現

在、警察署の対応待ちです。 
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❖ 「つくば市障害者センター桜」脇歩道の防犯灯設置について 

つくば市道路課と協議を行った結果、つくば市が、防犯灯を設置する方向で話が進んでい

ます。整地が必要で、その前に木の剪定を行う予定とのことです。 

● 環境（ゴミ）担当区長より報告 

いくつかのゴミ集積所の改善、および粗大ゴミの処理について、報告がありました。数件の粗

大ゴミ放置がありましたが、班長さんにより適切に処理していただきました。 

● 行事担当区長より報告 

夏まつり・夜間パトロール、敬老の日のお祝い行事の準備状況について、報告がありました。

敬老の日お祝い行事については、今年度は、すべての配布対象者を確認するための調査票を回覧

する旨、説明がありました。（後日、調査票が回覧されました。） 

● 体育防災委員より運動会についてのお願い 

運動会のボランティアとして、各区で 2 名程度ボランティアをお願いする旨、説明がありまし

た。また、9/1 発行の運動会プログラムについて、班長さんに対して、配布の依頼がありました。

（後日、ボランティア募集の回覧、および運動会プログラムの配布がありました。） 

● 南区 27 番地 岡田マンション建設について 

南区 27 番地の岡田ハイツの取り壊し、および岡田マンションの建設に伴い、ゴミ捨て場の共同

使用継続、工事車両出入り時の安全確保など、諸問題がある旨、説明がありました。今後、近隣

住民が前面に立って交渉を行い、自治会は後方支援することとなりました。（後日、近隣住民、つ

くばの住環境を考える会、自治会の連名で要望書が提出されました。現在、地主様、建設業者様

との話し合いが継続しています。） 

● 植栽の管理について 

私有地よりはみ出している樹木があり、問題であるとの指摘がありました。梅園の住環境改善、

地区のイメージを高めるために、自治会としてきちんとした樹木の管理を指導する必要があるの

ではないかという意見が出されました。環境（道路、公園）担当区長が、現場を確認させてもら

い、区長会で対応を検討することとなりました。 

● 次回役員会は、10 月 13 日（土）19:00 から梅園集会所で開催されます。 
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第 23 回梅園地区大運動会のお知らせ 

以下の日程で恒例の梅園地区大運動会が開催されます。 

日時  平成 19 年 10 月 21 日（日）9:00 ~ 12:30   

場所  梅園公園グランド  * 雨天の場合は中止 

注： 参加には、一部の競技（つくば音頭）を除き事前の申し込みが必要です。 

9/1 に参加申し込み書、プログラムが配布されました。 

 

梅園自治会入退会者 

平成 19 年度の入退会者で、梅園だより 1 号、2 号に未掲載の方々です。（敬称略。） 

 

   （略） 

 

入退会時の連絡、および退会時の名簿返却のお願い 

入会時には、班長さん、または副区長さんを介して、総務担当区長への連絡をお願いします。

また、退会される際にも、同様の連絡、および名簿の返却をお願いします。 
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  梅園文庫の紹介   

設立 昭和 63 年（1988 年） 

    梅園集会所に図書室が設置されたため、自治会より依頼を受け文庫開設の準備開始 

    同 5 月 県立図書館（水戸）、土浦ライブラリーの 2 箇所から児童書の借り入れ 

    同 6 月 貸し出し開始・・・週 1 回 

    同 12 月 第 1 回クリスマス会（101 名参加）・・・以後毎年開催 

代表  進藤さん（西 1 区 6 班） 

現在の活動人数 7 名 

活動の歴史（概略） 

   昭和 64 年（1989）ユネスコライブラリーより児童書を 100 冊寄贈される 

   平成  2 年（1990）子どもと本の連絡会に加入、市立図書館開設運動に加わる 

   平成 3 年（1991）つくば市立図書館開館・・・以降年 2 回図書の借り入れ・返却 

   平成 5 年（1993）夏休みの 1 日文庫開設（平成 8 年まで毎年開設） 

   平成 9 年（1997）貸し出し方法変更・・・カードからノートへ 

             週 1 回の貸し出し一時中止 

   平成 16 年（2004）梅園文庫蔵書本データベース作成 

   平成 17 年（2005）週 1 回定期貸し出し再開 

   平成 18 年（2006）幼児サークル「たんぽぽ」の依頼をうけ絵本の読み聞かせ 

            夏休み映画会「不思議の国のアリス」（60 名参加） 

            幼児サークル対象「絵本講座」開催 

   平成 19 年（2007）つくば市立図書館より本の借り入れ・返却（年 4 回） 

            週 1 回定期貸し出し・・・毎水曜日 10：00～11：30 

            「たんぽぽ」での読み聞かせ 

 

 

 

梅園文庫からのメッセージ 

 ＊ 梅園文庫ではボランティアを募集しています。 

得意な活動のみの参加でも OK です。 

 ＊ 今年のクリスマス会は 12 月 2 日です。おなじみのパネルシアター 

「かくれんぼ」さんの出演と、歌・キャンドルサービスなどがあります。 

申し込みは 11 月の自治会の回覧でお願いします。 
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************************************************************************************** 

Ｈ１９年度 梅園だより 4 号  H19.10.28 

梅園２丁目自治会 発行 

 

9 月 30 日以降の主な自治会活動内容をお知らせします。以下の会合、行事がありました。 

10 月 13 日 第 4 回役員会 

10 月 21 日 第 23 回梅園地区大運動会 
 
 

第 23 回梅園地区大運動会が開催されました 

10 月 21 日（日）、今年も恒例の梅園地区大運動会が梅園公園で盛大に催されました。秋晴れのさ

わやかなすばらしい好天に恵まれ、この上ない運動会日和でした。田中自治会長の挨拶と子供たちに

よる紅白代表の宣誓に始まり、すぐに競技開始となりました。待ちかねたように会場はたちまちのう

ちに楽しい盛り上がりとなりました。競技出場延べ人数が 1500 人を超える大勢の出場申し込みがあ

り、それこそ全員参加の大運動会となりました。一生懸命競技に取り組む真剣な顔のお父さんお母さ

んたち、順位よりも競技を楽しむおじいちゃんおばあちゃんたち、青空に包まれた梅園公園の中、そ

れぞれにのびのびと運動会を楽しんでいただいたと思います。なんといっても、子供たちの、地域な

らではの屈託のない明るい笑顔と歓声にまみれた様子を見ることができたことが、とてもさわやかで、

すばらしいものでした。先輩役員の方々から受け継がれてきた大切な運動会行事だけに、これまで慣

れ親しんできた方々や、初めて参加した方々の、世代をこえた、楽しい地域のふれあいの場になれば

と願っています。ご参加いただいた皆様、そしてこの日の為に準備してくださいました委員の皆さま

やお手伝いくださいましたボランティアの方々、本当にご苦労様でした。有難うございました。厚く

御礼申し上げます。（行事担当 田崎） 

 

おみやげは何 紅白玉入れ 
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パン食い競争 親子二人三脚 

つくば音頭 
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第四回役員会報告 

平成 19 年 10 月 13 日（土）に、梅園集会所にて、第四回役員会が開催されました。 

出席者：区長 4 名（総務欠席）、会計、書記 2 名、副区長 5 名、班長 25 名（欠席 2 名）、 

体育防災委員 9 名、自警団長、運動会ボランティアの方々 

19 時から 20 時までは運動会ボランティアの方々も参加し、運動会の準備について体育防災委

員から説明がおこなわれました。道具係、入場整理係、放送・得点係、賞品係、本部係など準備

の担当ごとに分かれて綿密な打ち合わせがおこなわれました。今年の参加者は 338 人で去年とほ

ぼ同じですが、一人あたりの参加する競技数が増えたため、延べ参加競技人数 1529 となり昨年

よりも 95 増えました。そのため当初予算 25 万円（昨年実績 30 万円）に対して 10%程度のオー

バーを認めて欲しい旨、要請がありました。 

20 時から 21 時は通常役員会が行われました。 

１） 運動会予算の 10%程度のオーバーが全会一致で承認されました。 

２） 集会所運営委員会の報告として、平成 18 年度は延べ 360 回、今年度は、4 ~ 7 月までに 延

べ 117 回使用されたこと、および鍵の保有者のリストが報告されました。（田中会長） 

３） 名簿の発行が遅れたことに対する説明とお詫びがあり、誤り箇所については「梅園だより」

に訂正、お詫びを掲載することになりました。（田中会長、鈴木書記） 

４） 名簿人数と会費納入状況の整合性が取れない班がありましたが、10/14 全て解決しまし

た。（鈴木書記、黒崎会計） 

５） 議論の結果、古い名簿は、班長→副区長→総務のルート（配布の逆ルート）で回収し、

適切な方法で廃棄することになりました。（田中会長） 

６） 環境（道路、公園）問題（竹内環境） 
①防犯灯補助金を申請する。②梅園公園の松の大木１本が枯れており、強風時に倒れる

恐れがあり危険である。倒れたときには集会所建物に被害がでる。③梅園公園北側道路

沿いの樹木の背が高過ぎるので剪定する必要があることが指摘されました。その後、市

に要望し、公園緑地課が現場を確認することになりました。 

７） 環境（ゴミ）問題（近藤環境） 
①横田住宅ゴミ集積所を補修しました。費用の大半は市から補助が出ました。②岡田マ

ンション新築工事期間中のゴミ集積所使用について、関係する班長に文書を渡しました。

③不法投棄が 2 ヶ所でありましたが、適切に処理されました。不法投棄があれば、班長が

2~3 週間張り紙を張り、それでも撤去されない時は環境担当区長に連絡をしてください。 

８） 「敬老の祝いの赤飯」：70 歳以上の該当者は昨年より 13 名多い 102 名で、申し込まれ

た方 78 名、不要の方は 24 名でした。（田崎行事） 

９） 地区連合役員会の報告（田崎行事） 
今年 2 回目のつくば市区会連合役員会に出席しました。市区会連合役員会とは、桜地区連

合会（この中に梅園自治会が含まれる）等の地区の連合体で、つくば市の約 6 割の世帯が

加入しています。区会（自治会）には一世帯当たり約 1,900 円の補助金が市から助成され



 
4 

ています。マンション等の居住地区が増えたので、新たな区会を作る動きがあります。

区会基準がなく、基準を早急に作って欲しいと要望しています。 

自治会名簿の訂正 

    （略） 

梅園自治会入退会者 

    （略） 

自治会名簿データの電子ファイル化の報告 

昨年度までは、印刷業者によって名簿のデータが管理されていましたが、印刷業者の廃業に伴

い、名簿データを印刷業者から譲りうけ、自治会側で修正可能なように電子ファイル化を行いま

した。結果として、印刷業者による修正が不要になり、今年度の名簿印刷費用は、昨年度の 16

万円から約 13 万円に減額となりました。来年度以降の更新も容易になると思います。 
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20 周年を迎えた梅園集会所 

梅園集会所は自治会の活動、地区住民のさまざまな活動になくてはならない存在です。平成 18 年

度は、延べ 360 回使用されました。梅園地区以外の人たちも参加する活動もあります。 

この集会所が建設されて今年で満 20 年になります。1987 年（昭和 62 年）11 月、桜村が周辺の

町と合併して「つくば市」になる直前の 8 月に建設されました。そのため、つくば市の年齢と集会

所の年齢は同じです。 

建設されてから当初 10 年位は、2 年に 1 回、

「みどり会」による作品展が催され、絵画や書、

篆刻（てんこく）、陶芸品、編み物、パンフラワ

ー、手芸品など 200 点近くが展示され、見た人

はそのレベルの高さにびっくりしていました。

バザーもありました。ホール（73m2）の床は運

動しても大丈夫な構造に造られ、卓球台なども

寄贈されました。現在みどり会の太極拳やファ

ミリーサークルによるストレッチ、あるいはダンス 

にも使われています。小学生対象の 4 つの子供会、「たんぽぽ」や「うみだ」といった未就園児・乳

幼児とその親達の参加するサークルが活動しています。また、和室ではみどり会の俳句会（今は会

員の自宅に移りました）、囲碁会、パッチワークなどのサークルが活動しています。図書室（5ｍ2）

は「梅園文庫」によって運営され毎週水曜日（10：00～11：30）に本を借りることが出来ます。 

梅園文庫では幼児サークル「たんぽぽ」での読

み聞かせやクリスマス会（今年は 12 月 2 日開催）

なども行っており、ボランティアを募集していま

す。 

今年になっていくつかの文化サークルが活動

を停止したことが惜しまれますが、地域住民によ

る活動は住民の間の絆を強め、地域の安全に貢献

するだけでなく、楽しさ・生き甲斐などを  

通じて健康ライフにも貢献すると思います。 

今後とも梅園集会所を大事にきれいに使って、文化活動、サークル活動に活用してくださいます

よう期待しています。 

平成 19 年度 梅園２丁目自治会長 田中   

 

 

1991 年 11 月 9 日に開催された作品展の様子

（写真提供：みどり会 会長 弦巻さん） 

公園の木々に囲まれた梅園集会所 (現在)
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 梅園文庫から「クリスマス会」のお知らせ  

今年もクリスマス会を開きます。どうぞご参加ください。 

 とき： 12 月 2 日（日）10:15 開場、10:30 開演、12:00 終了予定 
 ところ： 梅園公園内、梅園集会所ホール（座布団を持ってきてください） 
 参加費： 無料（梅園自治会の補助金で行います） 
 参加申込み： 11 月 22 日まで（但し、収容可能人数に達した時点で締め切らせて頂きます

ので、お早めにお申込み下さい。） 

プログラム： 

 ☆ 『パネルシアターかくれんぼ』のみなさんによる だしもの 

        ブラックパネル： お話「まほうつかいの弟子」・うた「クリスマスメドレー」 

        白いパネル： クイズ「まほうのてびょうし」他 

 ☆ クリスマスソング・キャンドルサービス 

 ☆ プレゼント（子どもたち全員に） 

☆ クリスマス絵本の展示もします 

 

 

 「参加申込書」は、梅園集会所廊下の本棚の上、および玄関脇の掲示板にあります。参加ご

希望の方はご記入の上、掲示板の下にある「梅園文庫クリスマス会申込み用ポスト」に入れて

下さい。（集会所使用申し込み用紙入れには入れないで下さい） 

                   問い合わせ先：進藤、小林 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「梅園だより」の記事に関してご質問、および、ご意見、ご要望等がありましたら、書記 鈴木、

古川までお問い合わせください。次号の発行は、2008 年 2 月末頃を予定しています。 



1 

************************************************************************************** 

Ｈ１９年度 梅園だより 5 号  H20.3.1 

梅園２丁目自治会 発行 

 

11 月 1 日以降の主な自治会活動内容をお知らせします。以下の会合、行事がありました。 

平成 19 年 12 月 8 日 第 5 回区長会 

平成 20 年 2 月 2 日 第 5 回役員会 
 

第 5 回区長会報告 

平成 19 年 12 月 8 日（土）に、梅園集会所にて、第 5 回区長会が開催されました。 

１） 「産総研の特許生物寄託センターに関する住民説明会」報告（田中会長） 

11 月 10 日に開催された、産総研の住民説明会の報告がありました。（詳細は p.3） 

２） 集会所倉庫①の扉交換について（田中会長） 

集会所倉庫①の扉開閉の不具合について説明があり、扉交換を行うことで了承されました。 

３） 環境（ゴミ担当）活動報告（近藤環境） 

岡田マンション新築（岡田ハイツからの立替え。平成 20 年 8 月完成予定）に伴うゴミ集積所

の問題について説明がありました。 

４） 行事担当より活動報告（田崎行事） 

「2007 区長サミット in Tsukuba」の参加報告（詳細は p.3）、「大学女子駅伝」に伴う一時通

行止めの説明、および「梅園大運動会」の報告がありました。運動会は、延べ参加人数 1,506

名、支出 247,340 円で、予算が厳しかった旨説明があり、来年度は予算を 30 万円として総会に

提案することで了承されました。 

５） 総務から活動報告（花房総務） 

古い名簿の回収が終わり、焼却処分しました。 

６） 総会の準備について 

4/5(土) 総会資料作成のための役割分担が話し合われました。3/29(土)に製本、各会員に配布

することになりました。また、総会議長は会長が行うことで合意されました。 

７） 「梅園自治会規約」改定について 

規約のうち、現状に合わない部分についての改定提案があり議論されましたが、矛盾なく規約

を改定することは難しく、慎重に議論すべきとの判断から、1) 今年度は規約を改定しない 2)

必要事項を来年度役員への引継事項に記すことで合意されました。 

第 5 回役員会報告 

平成 20 年 2 月 2 日（土）に、梅園集会所にて、第 5 回役員会が開催されました。 
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出席者：区長 5 名、会計、書記 2 名、副区長 5 名、班長 25 名（欠席 2 名）、体育防災委員 2 名、

子ども会１名、自警団団長 福田さん 計 42 名 

１）梅園子供会の紹介（梅園子ども会 新井さん） 

 梅園子ども会役員 新井さんより、子ども会の活動報告がありました。（p.5 に子ども会活動紹

介を掲載しました） 

２）自治会長からの報告（田中会長） 

・「産総研の特許生物寄託センターに関する住民説明会」について報告。（詳細は p.3） 

・集会所倉庫①の扉を㈱ニッコーに依頼し、アルミ製扉に交換しました。費用 19.5 万円。 

・岡田マンション新築工事協定について報告。 

・防災講演会について提案。3 月 8 日（土）午後 7 時から梅園集会所にて、梅園在住の古川信雄

氏に「つくばの地震に関する話」を依頼したいと提案し、了承されました。 

３）環境（道路、公園）担当区長からの報告（竹内環境） 

 集会所ホールの南西角にある梅園公園の松の大木１本が枯れていたので、市に連絡し、１月に

伐採してもらいました。 

４）環境（ゴミ）担当区長からの報告（近藤環境） 

・シャルレ岡野ゴミ集積所（東 2 区）に不法投棄がありましたが、適切に処理されました。 

・岡田マンション新築工事後もゴミ集積所を使用できることになりました。3 月中に管理使用方

法について取り決める予定です。 

・強風のため破損したやまゆり公園のゴミ集積所の屋根を 7,350 円で修理しました。 

５）行事担当区長からの報告（田崎行事） 

・「2007 区長サミット in Tsukuba」参加報告。（詳細は p.3） 

・会員及びその家族のご逝去について報告。 

６）運動会活動終了報告（体育防災委員） 

10 月 21 日に開催。117 世帯、353 人が参加。昨年度より参加人数が増加した一方で、予算削

減（前年度実績から約 5 万円減額の 25 万円）のため、参加賞をゴミ袋に変更、コピー方法の見

直し、余った商品の委員による買取り、賞品等の仕入れの特別割引などで経費を抑制しました。

来年度は予算の増額が必要と思うので検討をお願いしたいとのことでした。 

来年度予算を今年度よりも 5 万円増額の 30 万円として総会に提案することを区長会で決めた

ことを、田中会長より報告がありました。 

７）総務担当区長からの報告（花房総務） 

自治会名簿発行遅れについてお詫び。 

８）名簿更新について（鈴木書記） 

現在の会員数、および名簿発行以降の訂正・追加・削除の報告。 

９）次期役員選出についてのお願い（田中会長） 

2 月末までに、次期班長・副区長・体育防災委員を選び、現区長に連絡することを依頼しまし

た。なお、次期書記 2 名は西 2 区から、会計は東 1 区からそれぞれ選出し、監査は現会長と会

計が行うことを確認しました。選出方法に関しては、各区にお任せすることとしました。 
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10）自警団報告（福田自警団長） 

・1 月 30 日正午から 1 時半の間に、東 1 区で空巣がありました。勝手口の窓ガラスを拳大の石

で割って侵入という手口でした。空巣に鉢合わせしないように十分ご注意ください。 

・7 月から赤塚交番の管轄になりました（以前は並木交番）。 

・昨年 1 月から 10 月迄の犯罪状況： 空巣 10 件。車上荒らし 9 件。車両盗難 5 件。 

11）次回区長会、新役員顔合わせ 

次期区長会は 3 月 22 日に開催します。新役員候補との顔合わせ、総会（4 月 5 日）資料の審

議を行う予定です。 

産総研「特許生物寄託センターに関する住民説明会」参加報告 

平成 19 年 10 月 17 日 朝日新聞、後日その他の新聞でも、「産総研の特許生物寄託センターに

おいて、本来受け入れてはいけない危険かもしれない微生物を、受け入れて保存していたこと」

が大きく報じられました。これは近隣住民の安全にとって大きな問題であり、住民説明会が平成

19 年 11 月 10 日（土）に開催されました。市役所環境保全部環境課の手助けのもと産総研から

梅園、東、並木、千現地区の自治会・区会などを通じて回覧板で案内され、34 名の住民（梅園地

区からは 8 名）の参加がありました。梅園自治会役員会からは、田中会長、田崎行事、鈴木書記

が参加しました。 

産総研より説明とお詫びがあり、その後質疑応答がありました。住民からの要望として、今回

の微生物に限らず産総研では危険な薬品等も使用しているので定期的な説明会を開催して欲しい

こと、配布された「環境報告書 2007」には大局的なことが書かれているが地域への環境影響に焦

点をあてた章も欲しいことなどの意見がなされました。 

産総研ホームページに説明会についての報告があり、その中で、「近隣住民に対する定期的な説

明会開催の要望が出され、今後、自治会・区会等と相談しつつ進めることといたしました。」と述

べられています。 

「2007 つくば市区長サミット in Tsukuba」参加報告 

平成 19 年 10 月 16 日に、ホテルグランド東雲にて、2007 つくば市区長サミット in Tsukuba

が開催されました。区会側から、つくば市区会連合会（6 地区会連合会）役員 29 名、市側から、

市長、副市長 2 名、教育長、他市部局長 17 名、事務局 4 名、司会をあわせて、計 55 名の参加が

ありました。 

テーマは「これからの区会のあり方」ということで、 ①現状と課題、②具体的事例、③将来展

望 が議題として取り上げられました。内容的にはほとんど各区会の現状運営の説明に時間が費や

されて、すべての議題を十分議論できる時間までには至りませんでした。区会の現状としては、

も多い共通の活動内容は、地域の草刈や自警団活動などの防犯安全対策活動、ゴミ捨て場の管

理、市の委託事業がほとんどでした。運動会等の行事、福祉慰安活動を定期的に行っている区会

は少なく、梅園二丁目自治会としてはかなり活発な活動をしている地区だと思いました。規模は

100～150 世帯単位の地区が多く、当自治会のように 500 世帯以上の自治会となると大規模の地
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区になります。加入率は、世帯数の少ない農業地区が高く、市中心部の新住宅地区ほど低い傾向

があります。当自治会は、つくば市区会の平均６割の加入率とほぼ同じです。 

市制 20 周年を迎え、人口増や研究都市としての急激な発展に伴い、適格な住民ニーズを把握

する上で、区会の意義は大きいとの認識を採択して、今後さらに議論していくということになり

ました。 （行事担当区長 田崎） 

 

梅園文庫主催「クリスマス会」が開催されました 

12 月 2 日(日)、梅園集会所ホールにて、恒例の 

梅園文庫主催「クリスマス会」が開催されました。 

参加者： 子供 42 名 (10 ヶ月から 10 才) 

 大人 15 名程度 

プログラム 

✰「パネルシアターかくれんぼ」さんによる公演 

ブラックパネル：お話「まほうつかいの弟子」 

うた「クリスマスメドレー」 

白いパネル：クイズ「まほうのてびょうし」他 

✰ クリスマスソング・キャンドルサービス 

✰ プレゼント(子どもたち全員) 

「パネルシアターかくれんぼ」さんのパネル公

演は子供も大人も楽しめる内容で、今年も大好評

でした。子供たちは手拍子をしたり、歌ったり、

クイズに答えたりしながら楽しく過ごしました。 

当日、集会所のホールの中はクリスマスの飾り

つけや文庫のクリスマス本の展示で雰囲気が一

段と盛りあがりました。 

クリスマス会に参加下さった皆さん、本当にあ

りがとうございました。 （梅園文庫 小林さん） 

 

 

＊「パネルシアターかくれんぼ」さんの紹介 

1981 年 古宇田先生に師事指導を受ける 

1985 年 グループ結成 

つくば市を中心に茨城、千葉、東京、福島、岩手などで公演(保育所・幼稚園・小学校・ 

養護学校・児童館・公民館・老人ホーム等) パネルシアターの製作、演じ方の講習会も行う。 

メンバー： 赤羽・小林・藤田さん 
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「梅園子ども会」 活動紹介 

平成１９年度、梅園子ども会は東・西１・西２・南の４つの

子ども会で活動してきました。 

本年度は、東・６５名、西１・４７名、西２・１９名、南・

２１名、梅園地区の１５２名の子供達が活動に参加しました。 

各子ども会毎に、新入生歓迎会・ボーリング大会・映画会・ハロウィン・クリスマス会・卒

業生を送る会などから１年生から６年生までの子供達が一緒になって楽しめるような活動を企

画し、年に３~４回実施しました。どの企画にも子供達の参加率はとても高く、毎回、大変賑

やかです。 

今年はそれぞれの活動のほかに、自治会の夜間親子パトロールと共催で、初めて４つの子ど

も会合同の夏まつりも開催しました。小学生だけではなく赤ちゃんから大人まで、たくさんの

方に参加していただき、とても楽しい時

間を過ごすことができました。 

 

各子ども会とも、４月に来年度の会員

の募集を行います。新１年生だけでなく、

子ども会の活動に興味がある小学生は誰

でも参加できます。皆さんぜひ参加して

くださいね。 

          （子ども会 役員） 

 

 

＊ 来年度は子ども会の数・活動ブロックが変わることもあります。 

 

 

梅園自治会入退会者 

梅園だより 4 号発行以降に届け出のあった方々です。（敬称略） 

 

  （略） 

 

 

梅園公園での夏まつりの様子 



6 

 

「防災講演会」のお知らせ 

防災会活動の一環として、防災講演会を開催する運びになりました。開催要領は下記のとおりです。

皆様のふるってのご参加をお願い申し上げます。 

 演題 「つくばの地震」 
 日時 3 月 8 日（土）19:00 ~ 
 場所 梅園集会所ホール 
 講師 独立行政法人建築研究所国際地震工学センター 

古川さん（梅園在住）                   

講演概要 

つくば市がある茨城県南西部は日本でもっとも有感地震が多い場所です。かなり大きいと感じる震度

III 以上の地震は平均 2 ヶ月に 1 回、静かに座っていてやっと感じる地震を入れると平均週 1 回起こっ

ています。それは、つくばの地下に 2 つのプレートと呼ばれる硬い岩盤が沈みこんでいるためだそうで

す。講演では、何故、どのように地震が発生しているのか？地震が発生すると地面はどのように揺れる

か？等にについてお話しいただきます。また、 近話題の「緊急地震速報」とは何か？役立つのか？に

ついてもお話しくださいます。 

 

 

 

「平成 20 年度 梅園２丁目自治会定期総会」のお知らせ 

下記の要綱で、自治会定期総会が開催されます。どうぞご参加ください。 

 日時 4 月 5 日（土）19:00 ~ 
 場所 梅園集会所ホール 

総会資料は、3/.29(土)より、皆様に配布予定です。参加される

方は、資料をご持参ください。また、参加されない方は、後日配

布します委任状のご提出をお願いします。 

 

編集後記 

本号が、「梅園だより」本年度 後号になります。皆様のご協力により、本年度は、5 号 発行

することができました。楽々市、夏まつり・親子パトロール、梅園大運動会等の自治会恒例行事

を無事開催することができ、梅園だよりにて報告できたことを嬉しく思います。今後とも、梅園

だよりが、自治会会員のコミュニケーションの一躍を担うことを期待します。 

（H19 年度書記） 
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